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Волга-2009 

Незадолго до начала нового учебного года в городе-герое Волгограде впервые

прошел образовательный форум «Волга-2009». Организатором этого аналога

«Селигера» выступила администрация города, а проходил он на острове

Сарпинском. Конечно, «Волга» уступала «Селигеру» по масштабу, хотя и здесь было

около 1500 человек, представлявших более тридцати регионов России, но, тем не

менее, опыт волжан большинство участников признало успешным, и, скорее всего,

он будет иметь продолжение.

Мария Полянчикова, аспирант:

– Мне очень понравилась деловая атмосфера на форуме, для работы и обучения были

созданы все условия. Но этот образовательный форум имел смысл только для проектов

социальной направленности, а проекты с техническими инновациями, к сожалению, не были

востребованы. Отдых на форуме удался бы полностью, если бы не прохладная погода. Мне не

хватало теплого матраса и подушки.

Первое, с чего начался форум, – со сбора участников. Заявки принимались, прежде всего, от

общественных, политических организаций, образовательных учреждений различного

профиля: «Молодая гвардия», «Новые люди», студенческих организаций ВГПУ, ВАГСа и

многих-многих других. К сожалению, от нашего университета не было делегации, хотя у

политеховской студенческой организации есть что показать в творческих мероприятиях, а у

научно-технического общества есть что продемонстрировать на выставке инновационных

проектов. Так что наши студенты, аспиранты и преподаватели все-таки были на форуме,

представляя либо иные общественные организации, либо самих себя. Именно на выставку

инновационных проектов попал и автор этих строк.

Заезд участников начался 22 августа. По прибытии на место пришлось около часа ждать,

пока нас зарегистрируют и пустят в лагерь, представлявший собой скопление

административных и образовательных шатров и палаток. Всех разбили на двадцатки,

которым выделили по 5 четырехместных палаток, навес, топор, бочку, умывальник и другие

принадлежности. «Инноваторы», с кем мне предстояло жить, представляли политех,

включая волжский филиал, а также ВолГУ и ВолГМУ.

Первый день мы провели в обустройстве нашего пространства: сколотили стол, зажгли

костер и приготовили ужин из предоставленных организаторами продуктов. Из неудобств на

форуме можно выделить прохладную погоду, палатки (хоть и четырехместные, но

разместиться нормально там можно лишь втроем) и недостаток воды – 5-литрового

умывальника, ну, очень мало на 20 человек, а техническая вода была только в одном месте

на весь лагерь. Зато было аж два будильника: первый – это петухи из селения Лесной, что
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было отделено от нас озером, а второй – лагерное радио с песней «Давай, Россия,

давай-давай!».

Распорядок последующих дней был таким: в 7.30 подъем, утренний чай или кофе, потом

зарядка (фитнес или пробежка), после чего завтрак, который готовили 2-3 дежурных по

двадцатке, после – лекции, с часу до двух – обед, опять лекции, семинары или занятия, и,

наконец, ужин в 19.20, а затем свободное время до полуночи, с обязательным собранием в

21.00 перед главной сценой и последующей дискотекой. Лекции, которые нам читали,

относились как к гуманитарным областям знаний, так и к естественно-научным, хотя были и

лекции, напрямую относящиеся к реализации инновационных проектов. Были и конкурсы,

гранты, но их было значительно меньше, чем на «Селигере», и те, в основном, социальной

направленности.

Выставка инновационных проектов, где я принимал участие, представляла разные

направления – это медицина, экология, машиностроение, химические и информационные

технологии. Правда, самих проектов было представлено не так много – всего 30, да и

потенциальных инвесторов и представителей предприятий не было много, и все же

некоторым удалось договориться о сотрудничестве. К сожалению, не все руководители

предприятий, побывавшие на мероприятии, заглянули на выставку, ограничившись

небольшим числом выступлений участников в одном из павильонов, хотя планировалось

выступление всех «инноваторов». В любом случае итоги этой выставки подводить пока рано.

А теперь несколько слов об отдыхе, который был замечательным – это и Волга с чистым

дном, и спортгородок с мини-футбольным полем и соревнованиями, волейбольными

площадками, настольным теннисом и тренажерами под открытым небом, и скалодром, и

КВН, и творческие конкурсы, и даже реконструкция средневековой битвы, и ежевечерняя

дискотека, и конечно же, песни у костра под гитару.

Прожив ту неделю на острове, каждый непременно что-то нашел для себя: кто-то нашел

спонсоров для своего проекта; кто-то научился чему-то нужному; кто-то просто отдохнул от

житейской суеты; ну а кто-то приобрел хороших знакомых и новых друзей, что, на мой

взгляд, является главным достижением.

Дмитрий Валерьевич Воронков, психолог:

– Так я не отдыхал лет 10 – в палатке, у костра. В одном месте собралась большая группа

творческой молодежи, веселье, радость, много проектов получило поддержку, так что

мероприятие это – дело нужное. Оно вселяет надежду, что мэрия всерьез задумалась о

здоровье молодежи, о ее техническом, творческом, волонтерском потенциалах. На форуме я

вел тренинги по профилактике наркомании и девиантного поведения с волонтерами из

Москвы, Адыгеи, Казани и Волгограда.

Сергей Тимонин, студент:

– На форуме я был от молодежного парламента и «Зеленой дружины». Понравилась

атмосфера, гости, инновационные проекты, местами образовательная программа, встречи с

политиками, представителями бизнеса и т.д. В результате – много знакомых, договорился

участвовать в нескольких проектах, в предвыборной компании, получил опыт общения и

контактов с деловыми людьми.

Александр Коваль, 

аспирант.
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